

Del Lector

Es el nuevo espacio con que cuentan los lectores de El Palmicultor para dirigir a este medio comentarios aclaraciones y sugerencias, si desea escribirnos por mail puede hacerlo a la dirección nmorales@fedepalma.org

La Alianza de Paratebueno

Quiero hacer un comentario sobre el artículo "Avances de las alianzas estratégicas en Palma de Aceite" publicado en la edición de El Palmicultor No.365 deo mes de agosto en la página 15. Considero que fue una información bien intencionada pero trasmite un mensaje erróneo con respecto a la alianza que lideró Unipalma. Se lee entre líneas, que el apoyo del estado más los ahorros de los trabajadores con el acompañamiento productivo en la formación de los cooperados

y el trabajo en la cultura empresarial aportado por Unipalma son suficientes para sembrar 600 Has de palma.

Esto puede generar expectativas y optimismo infundado pues hacen falta 900 millones de pesos que prestará Unipalma a 8 años, estos aportes no los menciona el artículo y sin los cuales el proyecto no es viable.

Cordial Saludo

Luis Eduardo Betancourt Londoño.
Gerente de Unipalma S.A.

Para riegos y drenajes

Con el objeto de mantener e intensificar la investigación y transferencia en riegos y drenajes, Cenipalma nombró a Oscar Mauricio Álvarez, en reemplazo de Mauricio Rengifo, como investigador auxiliar de la Zona Norte para el proyecto de Manejo de Aguas. Oscar Mauricio es ingeniero agrícola de la Universidad Nacional de Colombia en la sede de Medellín. Se desempeñó como auxiliar de docencia en el área de riegos y drenajes. Entre su experiencia se encuentra el diseño y construcción de un sistema de riego por aspersión en una finca productora de hortalizas ubicada al oriente del departamento de Antioquia, el "Diseño de un sistema de transporte por cable aéreo para fruta en zona de ladera" como trabajo de grado y la profundización de estudios en riegos y drenajes y mecanización agrícola.

Director en el Ministerio

Ricardo Sánchez López quien había sido seleccionado en mayo como Director de la Unidad Económica y Estadística de Fedepalma pasó a otro directorado pero se en Fedepalma sino en el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural. Ricardo es el nuevo Director de Política Nacional de este Ministerio.

Ricardo Sánchez es economista de la Universidad de los Andes, especialista en Planificación y Desarrollo Regional y Macroeconomía Agrícola en el University of London West College, Inglaterra. Ha sido consultor independiente del Banco Mundial, el Centro de Agricultura Tropical, CITA, y funcionario del Departamento Nacional de Planeación de la Unidad de Política Agrícola.

Nueva Directora Económica

Eden Bolívar es la nueva Directora de la Unidad de Análisis Económico y Estadístico de Fedepalma. Eden es filipina de nacimiento y colombiana por adopción ya que no sólo se casó con un colombiano sino que su conocimiento del país es muy amplio.

La nueva funcionaria de Fedepalma es economista de la Universidad de Filipinas y realizó una Maestría en Desarrollo Económico en Williams College, en Massachusetts, Estados Unidos.

En Colombia ha sido consultora económica de Colfuturo, Coordinadora de Asuntos Económicos de Coinvertir, asesora económica y traductora para varias publicaciones de Fedepalma y autora de algunas publicaciones para Coinvertir. En filipinas entre otros cargos se desempeñó como economista de la Delegación de la Unión Europea en Filipinas y Jefe encargada del International Finance Group del Ministerio de Hacienda de Filipinas.



Fedepalma / ISS parte II

Con fecha 30 de julio de 2002, el Instituto de Seguros Sociales y la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, suscribieron una segunda fase del contrato para la realización de actividades de capacitación y asistencia técnica en salud ocupacional.

En el marco del contrato a cincuenta empresas palmeras afiliadas al ISS, se les asesorará o actualizará en sus Programas de Salud Ocupacional, se elaborará e implementará un sistema de información que estandarice las estadísticas de accidentalidad en el sector palmicultor y se diseñará un prototipo de aditamento o guardas de protección al cuchillo malasio.

Estas acciones que coordina la Unidad de Gestión para la Capacitación y la Promoción Empresarial de Fedepalma, se prevé que se realizarán en tres meses a partir del perfeccionamiento y legalización del contrato.



Nombrado Director del Campo Experimental de Cenipalma

Eduardo Castillo Calderón, está vinculado a Cenipalma desde el pasado ocho de agosto en el cargo de Director del Campo Experimental Palmar de la Vizcaína, ubicado en jurisdicción de Barranabermeja, Zona Central. Eduardo es Ingeniero Agrónomo, egresado de la Universidad Nacional de Colombia, seccional de Palmira.



Laboró en Manuelita S.A. desde 1986 a 1998 inicialmente como jefe de departamento de abonos-control de malezas y departamento de riegos-drenajes en la División caña de azúcar y a partir de 1988 participó en la implementación del Proyecto de Manuelita Palma Africana desde el municipio de San Carlos (Meta) como encargado de riegos y drenajes, adecuación de tierras y superintendente de Campo. Estuvo vinculado con los siguientes Ingenios del Grupo Azucarero Campollo: en Costa Rica, como Gerente Agrícola de Central Azucarera Tempisque (Prov. Guanacaste) y posteriormente en República Dominicana como Jefe de Planeación y Control del Área Agrícola en el Consorcio Azucarero Central - Ingenio Barahona (Prov. Barahona).

Culminó una etapa

Fernando Ramírez Amado, quien se vinculó a Fedepalma en 1994 y se desempeñó como Auditor del Fondo de Fomento Palmero, Director Administrativo y Financiero y Coordinador del proyecto para establecer un sistema de control interno en la Federación se retiró de su cargo el pasado 30 de agosto.

Fernando es Economista de la Universidad de los Andes con estudios de postgrado en Ingeniería Industrial y se desempeñó como Contralor General y Director de Plantación en Indupalma S.A., Asistente de la vicepresidencia financiera y de mercados de Cementos Diamante y como asesor de la Oficina de Desarrollo Organizacional de Telecom.

Durante el tiempo que estuvo en Fedepalma se destacó por su prudencia, y era usual verlo caminando por los pasillos mientras pensaba, solía decir que caminar le aclaraba los pensamientos y aunque ahora será un caminante de otros rumbos sus ideas generaron proyectos que hoy continúan en la Federación.



Daabon, premio a la exportación

La Asociación Nacional de Comercio Exterior, Analdex, otorgó al Grupo Daabon Organic el Premio Nacional de Exportaciones 2002 en la modalidad Labor de Exportación Gran Empresa. Esta es la primera vez que una empresa exportadora de aceite de palma del sector palmicultor recibe este premio.



Daabon Organic de Santa Marta son productores y comercializadores de aceite de palma orgánico y sus derivados, banano orgánico y otras frutas tropicales, café orgánico y azúcar orgánica.

Analdex tuvo en cuenta para otorgar el premio a Daabon consideraciones como: la proyección internacional en nichos de mercado exigentes y especializados, su tradición exportadora, sus excelentes estrategias de mercadeo internacional, su espíritu de innovación y desarrollo de un producto, así como el aporte al desarrollo social y económico a la Sierra Nevada de Santa Marta, patrimonio natural del país.

En septiembre taller oleoquímico

Del 23 al 27 de septiembre se realizará en el Hotel Windsor House de Bogotá el Taller Internacional sobre Prospectiva de la Oleoquímica a partir del Aceite de Palma en Colombia.

Los primeros cuatro días se reunirán los expertos nacionales e internacionales convocados para el evento académico. Entre los participantes internacionales se encuentran representantes de las empresas Procter & Gamble, Cognis, Berhard Reush y Uniquema. Entre los asistentes nacionales se encuentran representantes de las empresas Colgate Palmolive, Lloreda Grasas, Gradesa, D'Smet, Palmeiras S.A. y Fedepalma, entre otros.

Los primeros cuatro días se reunirán los expertos para diseñar unos escenarios relativos al futuro de la oleoquímica en Colombia, a través de su activa intervención y suministro de información propia. El 27 de septiembre están convocados todos los productores de aceite de palma del país para escuchar las conclusiones del taller.

Mayores informes.
En Cenipalma con Mónica Cuellar, teléfono: 2089680 Ext. :125.

Cambio en telecomunicaciones

Orlando Vargas Valencia desde el mes de mayo de 2000 dirigió el Proyecto de Telecomunicaciones Telecom – Fedepalma, el 30 de agosto se retiró de su cargo después de cimentar con éxito las bases de este proyecto.

Orlando es Ingeniero Electrónico de la Universidad Distrital “Francisco José De Caldas” con cursos de especialización en el campo de las telecomunicaciones en empresas como: Motorola Communication International. Inc. Bogotá; General Electric, Lynchburg, Virginia, USA.; Siemens de Colombia S.A. Bogotá y NEC Tokio, Japón.

Ha sido profesional en el Área de Electrónica y Comunicaciones en la Empresa de Energía Eléctrica de Bogota, y en Telecom. Durante tres años fue Consultor de Telecomunicaciones en la Empresa Industrial Agraria la Palma, Indupalma S. A.



Orlando hizo parte del equipo de trabajo de Fedepalma y gracias a su innegable don de gentes, su simpatía y su profesionalismo dejó una importante huella.

Adpostal



Llegamos a todo el mundo !

Cambiamos para servirle mejor a Colombia y el mundo.

243 88 51 - 341 03 04 - 341 55 34
9800 15503 Fax: 228 33 45

El palmicultor

Agosto de 2002 / No. 366

Boletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma

DIRECTORES

Jens Mesa Dishington
Alvaro Silva Carreño

COORDINADORA GENERAL

Nadia Morales Hoyos

COMITÉ EDITORIAL

Jens Mesa Dishington
Alvaro Silva Carreño
Jairo Cendales Vargas
Myriam Conto Posada
Patricia Bozzi Angel
Nadia Morales Hoyos

COLABORADORES

Jairo Cendales Vargas
Eden Bolivar
Marisol Cuellar Mejia
Jaime González Triana
Miguel Angel Mazorra
Alvaro Campo Cabal
Leonor Romero Franco

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN : Brnceño Gráfico. IMPRESIÓN : Molher Ltda. Impresores